## **ALMABTRIEB**

## Kühe, Cowgirls und ein guter Sterz

Zum ersten Mal seit 42 Jahren fand der Pielachtaler Almabtrieb statt.

## **VON KATHARINA SCHREFL**

**SCHWARZENBACH** Ein Umzug mit 25 Gruppen, von der Jägerschaft bis hin zu einer nostalgischen Heufuhre, dazwischen das Weidevieh am Weg ins Tal beim dritten Pielachtaler Almabtrieb gab es viel zu sehen und auch zu hören. Es war die erste Veranstaltung dieser Art seit 42 Jahren und lockte Gäste von weit

über das Pielachtal hinaus an sogar aus Kitzbühel waren Gäste mit dabei.

Mit geschmückten Wägen zogen unterschiedliche Verbände und Vereine ins Tal. Mit dabei waren etwa die Bäuerinnen, die Kinderbetreuung Schwarzenbach, die Kindervolkstanzgruppe und der Musikverein Raben-



Der imposante Almabtrieb locklte viele Schaulustige, sogar aus Tirol, ins Pielachtal



Prachtvoll geschmückt waren die Rinder beim Almabtrieb. Fotos: Schrefl

stein aber auch die Jägerschaft sowie die "Cowgirls". Nicht nur der Umzug selbst und die Verpflegung bei den Ständen sorgten für einen Nachmittag, der in Erinnerung bleibt. Auch einige Vereine aus der Region zeigten ihr Können. So etwa die Frankenfelser Voltigiergruppe, welche eine eindrucksvolle Show hinlegten, der Chor Herzenssoch und zum Abschluss die Zellberg Buam, die aus dem Zillertal angereist waren.

Organisiert hatten Event Schwarzenbachs Bürgermeister Andreas Ganaus, Rabensteins Bürgermeister Kurt Wittmann mit dem Obmann der Weidegenossenschaft Rabenstein-Schwarzenbach, Josef Engel, und unterstützt von Grundbesitzer Friedrich Hardegg. Die Moderation übernahm Leopold Wutzl, der mit seinem Musiker-Trio zu Beginn auch für gute Unterhaltung sorgte. Als alle Tiere es ins Tal geschafft hatten, segnete Pfarrer Pater Altmann Wand das Weidevieh.

Bürgermeister Ganaus er-

öffnete den an die Segnung anschließenden Festakt mit den Worten "Urig und echt - das ist unser Schwarzenbach". Er begrüßte die zahlreichen Ehrengäste, darunter Nationalrat Johann Höfinger, Nationalrat Georg Strasser, EU-Abgeordneten Alexander Bernhuber, die Vizepräsidentin der NÖ Landwirtschaftskammer Andrea Wagner, den Obmann des NÖ-Alm- und Weidewirtschaftsvereins Josef Mayerhofer, Landeskammerrat Karl Braunsteiner, Bürgermeister der Gemeinde Kirchberg, Franz Singer, Vizebürgermeister der Gemeinde Frankenfels Christof Eigelsreiter, Vizebürgermeister der Gemeinde Schwarzenbach, Florian Gruber, Bürgermeister außer Dienst Josef Hösl, Bürgermeister außer Dienst, Ernst Kulovits, NÖ Genetik-Geschäftsführer Karl Zottl, Tourismusobfrau Cornelia Dirndlkönigin Anna Lena Moser und Dirndlprinzessin Lisa Egger sowie Halterin der Geißenberg-Alm Elisabeth Klauser.

